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 A greve dos trabalhadores da educação segue por tempo indeterminado e escolas estaduais seguem sem aulas em todos os municípios do estado.

Professores em greve não baixam 
a guarda e fazem novo protesto 

bo

Bom condutor poderá ter até 30% de 
desconto no IPVA.

PL sobre desconto 
automático do IPVA 
é aprovado no AM

BOM CONDUTOR
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Governo vai anunciar medidas para fábricas de carros
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Ela ganhou 8 prêmios Grammy 
e vendeu mais de 100 milhões de 
discos.

Amazonense Maik Ibson, de 15 anos, embarca, 
nesta quinta-feira (25), rumo à cidade de Campina 
Grande (PB).

Morre Tina Turner,
rainha do rock

Atleta da luta 
olímpica busca 
classificação
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Faltando um voto, 
maioria por conde-
nação já está formada

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
adiou para esta 
quinta-feira (25) 

o fim do julgamento que 
pode condenar o ex-sena-
dor e ex-presidente Fer-
nando Collor por corrup-
ção passiva e lavagem de 
dinheiro em um processo 
da Operação Lava Jato.

Após cinco sessões de 
julgamento, o placar da 

Collor, que não é mais parlamentar, deve ser condenado há mais de 30 anos de prisão

Sine Manaus 
oferta quase 
200 vagas hoje

EMPREGO

A Prefeitura de Manaus, 
oferta 198 vagas de emprego 
em várias áreas de atuação, 
nesta quinta-feira, 25/5, de 
8h às 16h. O candidato pre-
cisa validar a Carteira Digital 
e Previdência Social (CTPS) no 
aplicativo “Carteira de Traba-
lho Digital” ou acessar o site 
http://gov.br/trabalho e para 
concorrer às vagas, deve aces-
sar o site http://empregabrasil.
mte.gov.br para fazer a solici-
tação de cadastro.

Para participar da pré-se-
leção e concorrer a uma das 
vagas disponíveis, ou receber 
orientação de cadastro, Cartei-
ra de Trabalho Digital e seguro-
-desemprego, os candidatos 
devem comparecer a um dos 
postos do Sine Manaus: na 
avenida Constantino Nery, nº 
1.272, bairro São Geraldo, zona 
Centro-Sul; ou no shopping 
Phelippe Daou, na avenida Ca-
mapuã, nº 2.939, bairro Jorge 
Teixeira, zona Leste.

A Semtepi informa que o 
atendimento no posto do 
shopping Phelippe Daou foi 
reduzido em virtude de re-
forma no espaço, e orienta 
os cidadãos a comparecerem, 
preferencialmente, ao posto 
da avenida Constantino Nery.

Os interessados devem es-
tar munidos do comprovante 
de vacinação (Covid-19), cur-
rículo e documentos pessoais 
(RG, CPF, PIS, CTPS, com-
provante de escolaridade e 
residência). Não é necessário 
apresentar cópias.

Últimas

Prefeitura promove formação a estagiários 

DIVULGAÇÃO

MARCELO CAMARGO/ AB

Formação começou 
ontem em Manaus

Na quarta-feira, 24, e até  
sexta-feira, 26 a Prefeitura 
de Manaus, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), realiza 
o terceiro encontro forma-
tivo para os estagiários de 
apoio escolar nas salas de 
aula que têm alunos com 
deficiência. A formação 
ocorre na Divisão de De-
senvolvimento Profissional 
do Magistério (DDPM), no 
bairro Parque 10 de No-
vembro, zona Centro-Sul.

O trabalho é coordena-
do pela DDPM, por meio 
das Gerências de Forma-
ção Continuada (GFC) e de 
Tecnologias Educacionais 
(GTE) da Semed. Essa for-
mação faz parte de um ciclo 
de atividades desenvolvi-
das até outubro, divididas 
em oito encontros.

Neste módulo, é abordada 
a Deficiência Intelectual. O 
conteúdo propõe o conhe-
cimento sobre a temática, 
os níveis de gravidade e 

APOIO ESCOLAR CARROS POPULARES

Governo Federal anuncia medidas 
para impulsionar vendas

Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e o vice-presidente e 
ministro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, anunciam um 
novo programa de estímulo à 
indústria de carros. O objetivo, 
segundo o governo, é ampliar o 
acesso a veículos populares e “ala-
vancar a cadeia produtiva ligada 
ao setor automotivo brasileiro”.

Segundo informado pela Se-
cretaria de Comunicação Social 
da Presidência da República, o 

principais causas; as práticas 
pedagógicas e atividades 
adaptadas para educandos 
com essa deficiência.

As capacitações têm fi-
nalidade de contribuir para 
os estagiários conhecerem 
as práticas educativas es-
pecíficas, adequadas para a 

Setor automotivo deve crescer 

ampliação das habilidades 
fundamentais para os edu-
candos com deficiência in-
telectual, segundo a chefe 
da DDPM, Inez Alcântara. 

“O treinamento é impres-
cindível para atuação des-
ses profissionais, porque 
eles vão obter informações 

evento de lançamento do pro-
grama será no Palácio do Planal-
to, na manhã desta quinta-feira 
(25), data em que se celebra o 
Dia da Indústria.

Mais cedo, o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, afirmou a 
jornalistas que o programa foi 
desenhado pela área econômica, 
sob coordenação de Alckmin, e a 
pedido do presidente Lula.

“A gente apresentou para o 
presidente algumas possibilida-
des de medidas de estímulo à 
indústria”, afirmou, sem especi-
ficar detalhes das medidas.

STF adia julgamento que 
deve condenar Collor

votação é de 7 votos a 2 
pela condenação. Faltam o 
voto da presidente do STF, 
ministra Rosa Weber, e a 
definição da pena de Collor.

A maioria dos ministros 
está seguindo voto do re-
lator, ministro Edson Fa-
chin. Para o ministro, Collor, 
como antigo dirigente do 
PTB, foi responsável por 
indicações políticas para a 
BR Distribuidora, empresa 
subsidiária da Petrobras, 
e recebeu R$ 20 milhões 
de vantagens indevidas em 
contratos da empresa.

No início do julgamento, 
no dia 10 de maio, Fachin 
sugeriu pena de 33 anos e 

dez meses de prisão para 
o ex-parlamentar. Dois 
ex-assessores também 
podem ser condenados  
no caso.

Além do relator, também 
votaram pela condenação 
os ministros Alexandre de 
Moraes, André Mendon-
ça, Luís Roberto Barroso, 
Luiz Fux, Cármen Lúcia e  
Dias Toffoli.

Nunes Marques e Gilmar 
Mendes votaram pela ab-
solvição.

A Corte julga uma ação 
penal aberta em agosto de 
2017. Segundo a Procura-
doria-Geral da República 

(PGR), o ex-presidente da 
República teria recebido 
pelo menos R$ 20 milhões 
de propina pela influência 
política na BR Distribuidora. 
Os crimes teriam ocorrido 
entre 2010 e 2014.

Defesa
Durante o julgamento, 

o advogado Marcelo Bes-
sa pediu a absolvição de 
Collor. A defesa alegou que 
as acusações da PGR estão 
baseadas em depoimen-
tos de delação premiada 
e não foram apresentadas 
provas para incriminar o 
ex-senador.

Bessa também negou 

que o ex-parlamentar te-
nha sido responsável pela 
indicação de diretores da 
empresa. Segundo ele, os 
delatores acusaram Collor 
com base em comentários 
de terceiros.

“Não há nenhuma prova 
idônea que corrobore essa 
versão do Ministério Públi-
co. Se tem aqui uma versão 
posta, única e exclusiva-
mente, por colaboradores 
premiados, que não dizem 
que a arrecadação desses 
valores teria relação com 
Collor ou com suposta in-
termediação desse con-
trato de embandeiramen-
to”, completou.

relacionadas a diversas ne-
cessidades específicas dos 
estudantes com deficiência 
intelectual atendidos pela 
rede. E isso é uma proposta 
e sonho da nossa secretária 
Dulce Almeida, que é atender 
esses alunos com necessida-
des específicas”, afirmou Inez

Semed prepara estagiários 
em Manaus

FORMAÇÃO
Lula e Alckmin querem in-
centivos a venda de carros 
populares no Brasil

INCENTIVO
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Marina Silva e BR-319
Durante a Comissão de 

Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável 
(CMADS) desta quarta-
-feira (24), a ministra do 
Meio Ambiente e Mudan-
ça do Clima, Marina Sil-
va, ironizou os questio-
namentos direcionados a 
ela sobre a BR-319. 

Amom Mandel
Os questionamentos fo-

ram feitos pelo deputado 
federal Amom Mandel, 
que abordou as estraté-
gias para o combate ao 
desmatamento na região 
amazônica em relação ao 
asfaltamento da rodovia. 
A ministra não garantiu 
planos para o avanço das 
obras na BR-319 e limitou-
-se a falar sobre a com-
plexidade do assunto, sem 
explicar como o Minis-
tério do Meio Ambiente 
atuará na prática.

Questões ambientais 
A BR-319 enfrenta há 

anos questões ambientais 
que dificultam o progres-
so das obras de asfal-
tamento. O deputado 
ressaltou a necessidade 
de estudos e pareceres 
técnicos para a conclusão 
das obras em harmonia 
com a preservação da  
floresta amazônica. 

Briga de Ministros
A exploração de petró-

leo na Foz do Amazonas 
deflagrou uma disputa 
pública entre ministros 
do governo Lula. Um dia 
após reunião para aparar 
arestas, Alexandre Silveira 
(Minas e Energia) atacou 
a decisão do Ibama, de 
negar licença ambiental 
à Petrobras, e fez crítica 
indireta a Marina Silva 
(Meio Ambiente). Já Ma-
rina defendeu mudanças 
na Petrobras. 

Ibama
Alvo de deputados, o 

presidente do Ibama, 
Rodrigo Agostinho, dis-
se que já emitiu 23 li-
cenças ambientais para 
Petrobras neste ano. A 
Petrobras decidiu pedir 
ao Ibama para reconside-
rar a negativa para perfu-
rar poço na Bacia da Foz  
do Amazonas.

Conselho de saúde
O Conselho Municipal 

de Saúde (CMS) de Ma-
naus discutiu o edital de 
convocação do Processo 
Eleitoral para os Conse-
lhos Locais de Saúde. A 
eleição, que ocorrerá en-
tre 28 de julho e 11 de 
agosto, terá como objeti-
vo eleger 580 conselhei-
ros locais de saúde titu-
lares. O intuito é ampliar 
o número de Conselhos 
Locais de Saúde de 68 
para 76, que atuarão junto 
a 76 Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs). 

Conselheiros locais 
Os conselheiros locais 

representarão gestores, 
trabalhadores e usuários 
do Sistema Único de Saú-
de (SUS) nas zonas urbana 
e rural. A composição dos 
Conselhos será paritária, 
com 50% de usuários, 25% 
de gestores e 25% de 
trabalhadores. 

Conferência de saúde
Além disso, a 17ª Se-

mana de Controle Social, 
que fortalece o trabalho 
dos conselheiros de saúde, 
teve sua data alterada para 
outubro devido à realiza-
ção da Conferência Nacio-
nal de Saúde e do proces-
so eleitoral dos Conselhos 
Locais de Saúde.

Novos ministros do TSE
O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva selecionou 
dois novos ministros, Flo-
riano de Azevedo Mar-
ques Neto e André Ramos 
Tavares, para integrarem 
o plenário do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). 
As nomeações ocorre-
ram devido à saída dos 
ministros Sérgio Banhos 
e Carlos Horbach, cujos 
mandatos na Corte che-
garam ao fim. 

Lista quádrupla
Os quatro magistrados 

foram escolhidos em uma 
lista quádrupla enviada 
pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF) ao presi-
dente. Os novos minis-
tros irão participar do 
julgamento que poderá 
declarar a inelegibilidade 
do ex-presidente Jair Bol-
sonaro, acusado de abuso 

de poder político durante 
as eleições de 2022.

Distrito de micro em-
presas

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, juntamen-
te com representantes das 
secretarias municipais, 
inspecionou o Distrito de 
Micro e Pequenas Em-
presas do Município de 
Manaus (Dimicro), que 
será inaugurado em ju-
nho como uma incubado-
ra para 29 microempresas. 

Infraestutura
A prefeitura irá regula-

rizar microindústrias sem 
licença na cidade. As obras 
estão em fase final, com 
conclusão da infraestru-
tura externa e acabamen-
to interno. O superinten-
dente da Suframa, Bosco 
Saraiva, elogiou a inicia-
tiva, destacando o apoio 
da prefeitura e a geração 
de empregos diretos.

Café no Amazonas
A equipe técnica da 

Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico do 
Amazonas visitou a fá-
brica da Três Corações 
com o objetivo de am-
pliar a produção de café 
no estado. . A visita des-
tacou a importância do 
apoio governamental na 
instalação da fábrica e no 
crescimento da empresa 
no mercado. A iniciativa 
busca fortalecer a cadeia 
produtiva do café e pro-
mover o desenvolvimento 
econômico por meio do 
agronegócio. 

Carros populares
O Ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, reve-
lou ontem que foram apre-
sentadas ao Presidente da 
República, Luiz Inácio Lula 
da Silva, possíveis medi-
das para impulsionar a 
indústria automobilística. 
Haddad e o Vice-Presi-
dente da República e Mi-
nistro do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e 
Serviços, Geraldo Alckmin, 
se encontraram com Lula 
na manhã desta quarta-
-feira (24). 

Anúncio
Entre as propostas dis-

cutidas, Haddad indicou 

que Lula poderá anunciar 
projetos para estimular a 
produção de carros popu-
lares na quinta-feira (25).

Festival Folclórico 
Marquesiano

O Projeto de Lei de 
autoria do deputado es-
tadual Roberto Cidade, 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), que declara o 
“Festival Folclórico Mar-
quesiano” como Patrimô-
nio Cultural de Natureza 
Imaterial do Estado, foi 
aprovado pelo plenário. 

Bairro de São Raimun-
do

O festival, realizado anu-
almente no bairro de São 
Raimundo, em Manaus, é 
organizado por alunos e 
ex-alunos da Escola Es-
tadual Marquês de Santa 
Cruz desde 1972. Além de 
ser um importante evento 
tradicional, o festival é 
considerado um espaço 
democrático que mantém 
vivas as diversas manifes-
tações folclóricas do país e 
uma ferramenta pedagó-
gica para os estudantes. 
Com essa aprovação, o 
festival será protegido e 
sua importância cultural 
será perpetuada, contri-
buindo para a preserva-
ção da cultura local.

Pessoas com deficiência
O vereador Jander Lo-

bato (PP) realizou uma 
reunião em seu gabine-
te na Câmara Municipal 
de Manaus com repre-
sentantes de instituições 
que trabalham em prol 
dos direitos e deveres das 
pessoas com deficiência.

Propostas
 O objetivo do encontro 

foi discutir a proposta de 
criação da Secretaria Mu-
nicipal de Promoção dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência na cidade de 
Manaus.

Demandas
Durante a reunião, o ve-

reador ouviu as demandas 
das entidades presentes 
e ressaltou a importância 
desse trabalho para forta-
lecer as políticas públicas 
voltadas para as pessoas 
com deficiência.

Holofote

A rodovia BR-319, que 
liga Manaus a Porto Velho, 
tem sido objeto de debates 
e impasses há anos. En-
quanto alguns defendem 
sua pavimentação como 
uma medida essencial para 
o desenvolvimento e inte-
gração da região amazôni-
ca, outros, como a ex-mi-
nistra do Meio Ambiente, 
Marina Silva, argumentam 
que o empreendimen-
to requer uma avaliação 
criteriosa dos impactos 
ambientais e estratégicos 
envolvidos. No entanto, é 

preciso questionar a po-
sição de Marina Silva e 
destacar a importância da 
liberação da BR-319.

Marina Silva tem defen-
dido a necessidade de 
uma avaliação ambiental 
e estratégica da rodovia, 
levantando preocupações 
sobre o seu potencial im-
pacto na Amazônia. Em-
bora seja válido conside-
rar a proteção ambiental, 
a posição da ex-ministra 
parece negligenciar a rea-
lidade econômica e social 
da região. A pavimentação 

da BR-319 poderia impul-
sionar o desenvolvimento 
sustentável, promovendo 
a integração e o acesso 
a serviços básicos para as 
comunidades locais, além 
de facilitar o escoamento 
da produção e impulsionar 
a economia regional.

A complexidade do licen-
ciamento ambiental não 
pode ser utilizada como 
justificativa para poster-
gar indefinidamente a pa-
vimentação da rodovia. É 
necessário um equilíbrio 
entre a preservação am-

biental e o desenvolvimen-
to socioeconômico, e isso 
pode ser alcançado por 
meio de estudos técnicos 
aprofundados e medidas 
mitigatórias adequadas. 
A demora na conclusão 
das obras da BR-319 tem 
causado prejuízos à região 
amazônica, que sofre com 
a falta de infraestrutura 
adequada. A estrada atu-
almente fica intransitável 
durante a estação chuvo-
sa, isolando comunidades 
e dificultando o transporte 
de mercadorias e serviços 

essenciais. A pavimentação 
da rodovia traria melhorias 
significativas em termos de 
segurança, logística e inte-
gração, beneficiando tanto 
os moradores locais quan-
to a economia regional.

A demora e a insegurança 
jurídica em torno da deci-
são sobre a BR-319 prejudi-
cam o desenvolvimento re-
gional e a qualidade de vida 
das comunidades locais, 
reforçando a necessidade 
de uma postura pragmá-
tica e comprometida com 
a sustentabilidade.

E novamente a BR-319

Artigo
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Joias Sauditas
A Polícia Federal deve divulgar, até 6ª feira (26), o 

valor das joias sauditas que tentaram entrar no Brasil 
ilegalmente. Os agentes foram à Suíça para encontrar os 
confeccionadores das peças na sede da marca Chopard. 
A corporação deve produzir um laudo com o preço dos 
itens. Serão apurados os valores de um relógio, um colar, 
brincos e abotoaduras que foram doados ao ex-presidente 
Bolsonaro. O caso segue em investigação por se tratar 
de joias de valores milionários.

Reciclagem de pneus
O prefeito de Manaus, David Almeida, visitou a 

empresa Amera, localizada no Distrito Industrial 
da capital, para conhecer de perto o processo de 
reciclagem de pneus realizado no local. A indústria, 
inaugurada em março deste ano, utiliza a borracha 
retirada de pneus descartados para fabricar produtos 
para diversos setores. Acompanhado pelos titulares 
das secretarias municipais de Limpeza Urbana e de 
Empreendedorismo, Trabalho e Inovação, o prefeito 
ressaltou a importância desse serviço na preservação 
do meio ambiente. 

Destaque

De olho
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Cidades Categoria reclamava e apre-
sentava o caso Filó como mais 
importante que a educação

O consumidor deve estar 
atento aos sinais de que 
a carne está imprópria ao 
consumo

Durante o movimen-
to, uma lista de pre-
sença circulava pe-
dindo as assinaturas 
dos docentes

Rosana Ramos

Os professores da rede 
estadual de ensino se 
reuniram novamen-
te, na manhã desta 

quarta-feira (24), em frente 
à Assembleia Legislativa do 
Estado do Amazonas (Aleam), 
para reivindicar o aumento de 
25% de reajuste salarial, além 
de outros benefícios.

Na tarde de terça-feira (23), 
por meio de nota, o Governo 
do Amazonas informou que 
só irá negociar com a cate-
goria se os docentes voltarem 
às salas de aula.

Ainda conforme a nota do 
governo, enquanto a para-
lisação ilegal continuar, os 
profissionais envolvidos no 
movimento terão os dias 
não trabalhados descon-
tados, conforme assegura 
a legislação trabalhista e a  
Justiça amazonense.

Em entrevista ao Portal 
Vanguarda do Norte, a pre-
sidente do Sindicato dos 
Trabalhadores em Educa-
ção do Estado do Amazo-
nas (SINTEAM), Ana Cristina, 
informou que o movimento  
grevista continua.

“Não vamos descansar. 
Nós passamos dois anos 
tentando negociar com o 
Governo do Estado, e nunca 
houve resposta por parte 
dele”, disse a presidente do 
Sinteam, Ana Cristina. 

A greve segue por tempo in-
determinado enquanto não 
houver negociação com o 
Governo

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Professores não baixam a guarda e 
vão para a frente da ALEAM protestar 

“Entramos em greve no mês 
de maio após muitas tentati-
vas. Agora é a vez do gover-
nador vir falar com a gente. O 
Estado tem sim como pagar a 
educação, porque nós temos 
um Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica, que não deixa de 
cair todo mês nas contas do 
Estado”, afirmou.

Durante o movimento 
nesta manhã, uma lista de 
frequência estava sendo 
distribuída pelo Sindicato 
dos Educadores. A diretora 
do Sinteam, Vanessa Antu-
nes, explicou a importância  
dessa organização.

Manifestações em todas 
as zonas da cidade

Na terça-feira (23), as con-
centrações realizadas pelos 
educadores foram espalha-
das em pontos coordenados 
por responsáveis que lideram 
as causas dos professores. 
Além dos professores, pro-
fissionais que trabalham nas 
cantinas, administração, ser-
viços gerais das escolas tam-
bém aderiram à paralisação 
e se juntaram nos protestos.

Na região Centro-Sul da 
capital, os educadores se 
reuniram na frente do Colé-
gio Militar da Polícia Militar 
(CMPM) V, situado nas de-
pendências da Universidade 
Nilton Lins, no bairro Flores.

Os protestos também 
aconteceram na Praça Pa-
dre Pedro Vignola, situada 
na avenida Noel Nutels, no 
bairro Cidade Nova. No local, 
cerca de 200 professores se 
reuniram estrategicamente 
com bandeiras. Os educa-
dores também protestaram 
nos semáforos da avenida 
e clamavam a atenção dos 
motoristas e pedestres que 
passavam no local.

PROTESTO CARNE VERMELHA

“Essa frequência é um 
movimento natural de gre-
ve, onde nós provamos que 
os trabalhadores estão nas 
ruas fazendo a luta junto à 
categoria, estamos fazendo 
isso desde o início da greve 
em todos os municípios”, 
explicou Antunes.

No último dia 18, em 
reunião com o Sindicato, 
o Governo do Estado pon-
tuou que sinalizou o rea-
juste imediato de 8% da 
data base. Sobre esta situ-
ação, Vanessa reiterou que 

não foi uma contraproposta 
em relação às solicitações  
dos educadores.

“Os 8% foi com muita dis-
cussão, com uma probabili-
dade de início de negociação, 
não foi proposta feita pela 
mesa. Os 8% não foram uma 
contraproposta, foram uma 
tentativa de ter alguma coisa 
que seria levada à categoria 
para acabar com a greve”, 
finalizou a diretora.

A greve dos trabalhadores 
da educação segue por tem-
po indeterminado e escolas 
estaduais seguem sem au-
las em todos os municípios  
do estado.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Maiara Ribeiro

Prefeitura e Unicef promovem oficinas 
contra o racismo na infância

Como parte da iniciativa 
#AgendaCidadeUNICEF e com 
o objetivo de chamar a atenção 
de profissionais da educação, 
assistência social e saúde so-
bre os impactos do racismo 
no desenvolvimento infantil, 
a Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal 
da Mulher, Assistência Social e 
Cidadania (Semasc), e o Fundo 
das Nações Unidas para a In-
fância (Unicef), promove, nesta 
quinta-feira (25), das 8h às 17h, 
a oficina “Caminhos para uma 

Saúde destaca recomendações 
básicas para a compra de carne

Além de intoxicações ali-
mentares, o consumo de car-
ne imprópria para o consumo 
humano pode levar a diver-
sas doenças transmitidas por 
animais ao ser humano, as 
chamadas zoonoses. Visan-
do orientar o consumidor, a 
Fundação de Vigilância em 
Saúde Dra – Rosemary Cos-
ta Pinto (FVS-RCP), destaca 
medidas para evitar a aqui-
sição da carne fresca e de  
procedência satisfatória.

A principal orientação para 
identificar que a carne passou 
pela fiscalização sanitária e 
está apta para o consumo 
humano, é observar a em-
balagem ou até mesmo a 
carcaça do animal que pre-
cisam apresentar o Selo de 
Inspeção Federal (SIF), dos 
estados (SIE) e dos municí-
pios (SIM), segundo detalha 
o fiscal da Vigilância Sani-
tária Estadual na FVS-RCP,  
Augusto Kluczkovski.

“Quando a carne apresenta 
um desses três selos, indica 
que o estabelecimento co-
mercial segue corretamen-

te a legislação pertinente 
ao alimento. O consumidor 
também pode identificar se 
a carne está propícia para o 
consumo se atentando para 
alguns pontos, como a cor da 
carne, o odor e o frescor da 
carne”, acrescenta Augusto.

Outro atributo a observar é 
o rótulo com as informações 
de fiscalização, que o estabe-
lecimento comercial deve for-
necer na exposição da carne, 
seja diretamente na carcaça 
ou nas bandejas.

Caso seja identificado 
que a carne está irregular 

OFICINAS GRATUITAS

Primeira Infância Antirracista em 
Manaus”. As oficinas acontecerão 
no Palacete Provincial, na praça 
Heliodoro Balbi, s/nº, no Centro.

Com início da programação 
agendado para as 8h, o evento 
contará, pela parte da manhã, 
com uma palestra sobre os im-
pactos do racismo na primeira 
infância, uma roda de conver-
sa com o tema “Identidades, 
branquitude e racismo” e um 
momento de diálogo aberto com 
os participantes.

Já pela parte da tarde, a partir 

A inscrições 
serão feitas 
pela internet

ou apresente sinais que 
está imprópria para o con-
sumo, o consumidor pode 
ir ao estabelecimento so-
licitar a troca do produto. 
Se sentir que houve inten-
ção na comercialização da 
carne imprópria, é possível 
também realizar denún-
cia à vigilância sanitária  
do município. 

Denúncias podem ser 
feitas pela Ouvidoria da 
Visa Manaus, pelo telefone 
(92) 98842-8481 ou pelo 
e-mail: visamanaus.ouvi-
doria@gmail.com.

CONSUMIDOR ATENTO

Os cuidados sanitários previnem contra doenças graves

das 14h, em um momento 
dedicado exclusivamente a 
profissionais e autoridades 
das áreas da assistência so-
cial, educação infantil, saúde 
e afins, serão realizadas uma 
atividade de diagnóstico, aná-
lises e reflexões sobre infâncias 
negras e indígenas e a elabo-
ração conjunta de um Plano 
de Ação.

As inscrições para a oficina são 
gratuitas e podem ser realizadas 
por meio do link https://forms.
gle/srBpLSKRuQBzYEBD8.
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Frentista é executado a tiros 
em posto de combustíveis

Fernanda Lopes

O frentista Leandro 
Cabral da Cunha, 
de 32 anos, foi alve-
jado por disparos 

de arma de fogo na manhã 
de ontem (24), no posto de 
combustíveis em que tra-
balhava, localizado na Rua 
Raquel, no bairro Petrópolis, 
na Zona Sul de Manaus. O 
homem chegou a ser socor-
rido pela equipe do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência, mas não resistiu 
aos ferimentos e morreu no 
Hospital e Pronto Socorro 
28 de Agosto, também na 
Zona Sul.

Leandro estava em liber-
dade condicional e era moni-
torado por uma tornozeleira 
eletrônica. Ele havia deixado 
o sistema prisional há pouco 
tempo, de acordo com infor-
mações da polícia.

Inicialmente a situação foi 
vista como uma tentativa 
de assalto e que Leandro 
teria sido baleado por re-
agir. Mas, de acordo com 
o 3º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), que atendeu 
a ocorrência, o crime pode 
ter sido premeditado.

O frentista correu dos cri-
minosos mas foi atingido. 
Ele ainda tentou se esconder 
dentro da conveniência do 
posto e no local foi golpe-
ado com diversas coronha-
das pelos criminosos. Após 
a ação, ele volta e cai em 
frente ao posto.

Por meio das imagens, é 
possível ver que cinco ho-
mens foram até o local para 
executá-lo. O caso deve ser 
investigado pela Delegacia 
especializada em Homicí-

dios e Sequestros (DEHS).

Polícia prende mais de 
100 no AM

A Polícia Federal, em con-
junto com a Polícia Civil e 
a Secretaria de Estado de 
Administração Penitenciária 
(SEAP), cumpriram mais de 
137 mandados de prisão no 
Amazonas que constavam 
pendentes no Banco Nacio-
nal de Mandado de Prisão, 
durante esta quarta-feira 
(24), dentro de unidades 
prisionais de Manaus.

O delegado da PF, Sá-
vio Pinzon, informou que o 
processo teve foco no cru-
zamento de dados dos siste-

Os criminosos per-
seguiram o frentista 
no posto de com-
bustíveis e na loja 
de conveniência

Câmeras de segurança do local 
gravaram toda a ação criminosa

ração, mas que ainda não 
estavam cumprindo essas  
ordens judiciais.

“Nós reforçamos essa for-
ça-tarefa para que esses cri-
minosos não retornem para 
a sociedade, para que não 
ofereçam riscos à popula-
ção”, pontuou Bezerra

À respeito desta situação, o 
delegado ainda reiterou que 
os crimes cometidos pelos 

presos variam de natureza.
“Aqui nós temos diversos 

presos, diversas penas. Nos-
sa preocupação é que eles 
retornem à sociedade sem 
cumprir o que foi decidido”, 
finalizou o delegado da PC

Ainda de acordo com a 
Polícia Federal, a operação 
mobilizou mais de 50 Poli-
ciais Federais e Civis, além 
de servidores da Seap.

Quadrilha 
planejava 
ataque

DENÚNCIA

Quatro homens foram 
presos pela Polícia Militar do 
Amazonas, durante a Ope-
ração Pacificador, na ma-
drugada desta quarta-feira 
(24). A prisão ocorreu no 
bairro Puraquequara, zona 
Leste de Manaus. Confor-
me a polícia, o quarteto é 
composto por criminosos de 
alta periculosidade.

Ainda segundo a PM, a 
equipe recebeu uma denún-
cia relatando que um grupo 
criminoso estava reunido em 
um terreno para realizar um 
ataque naquela região. Duran-
te a ação, foi realizado o cerco 
na área de mata, local que 
eles tentaram fugir quando 
notaram a presença da viatura, 
mas foram capturados.

Além dos homens, foram 
apreendidas na ação, uma es-
pingarda de fabricação caseira 
de calibre 16; duas pistolas, 
sendo uma calibre 380 e outra 
40; um revólver calibre 33; 
além de um carregador e 73 
munições intactas de diferen-
tes calibres.

O quarteto foi encaminhado 
para o 14º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP). Dois deles já 
tinham passagens pela polícia 
por diversos crimes.

Denúncias
A Polícia Militar orienta a 

população que, ao tomar co-
nhecimento de ações crimino-
sas, informe imediatamente 
por meio do disque-denúncia 
181, ou do 190.

Os crimes variam de natureza
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Polícia alerta sobre o golpe da IA 
que simula voz humana

DIVULGAÇÃO

Com a chegada de no-
vas tecnologias que vêm 
para ajudar cada vez mais 
o cotidiano das pessoas, 
surgem também novas 
modalidades de golpes. 
A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializa-
da em Repressão a Cri-
mes Cibernéticos (Dercc), 
alerta a população sobre 
o novo golpe envolvendo 
Inteligência Artificial (IA), 
em que criminosos imi-
tam a voz de pessoas para  
aplicar golpes.

A IA é um avanço tec-
nológico que permite que 
sistemas simulem uma in-
teligência similar à huma-
na, desde as mais simples 
até as mais complexas. O 
delegado Antônio Rondon, 
alerta para que as pesso-
as tomem mais cuidado 
no ambiente virtual, pois 
cada vez os criminosos 
estão mais audaciosos e 
novas modalidades de gol-
pes vêm surgindo, como 

CRIME CIBERNÉTICOJOGADO NA RUA

‘Olho de Gato’ é executado 
e criminosos deixam bilhete

 Rosana Ramos

Um homem identificado ape-
nas como “Olho de gato”, foi 
morto a tiros na noite de terça-
-feira (23), na avenida Joaquim 
Nabuco, bairro Centro, Zona Sul 
da capital amazonense. 

De acordo com os policiais 
que atenderam a ocorrência, o 
homem foi jogado em via pú-
blica já sem vida e com marcas 
de tiros pelo corpo. Ao lado do 
cadáver, uma placa foi colocada 

é o caso da IA que simu-
la a voz de um familiar  
ou conhecido.

“Geralmente os crimino-
sos conseguem captar a 
voz da pessoa por ligação, 
mesmo que rápida, ou até 
mesmo por áudios envia-
dos via aplicativos de men-
sagens ou redes sociais. 
A partir disso, eles con-
seguem manipular a voz 
por meio de programas e 
elaborar outros diálogos 
com o objetivo de aplicar 
golpes em familiares ou co-
nhecidos”, explica Rondon.

Logo após isso, eles pas-
sam a entrar em contato 
com as possíveis vítimas, 
passando-se por familiar 
e até amigo e, utilizan-
do a voz clonada, pedem 
para que a pessoa transfira 
quantias em dinheiro. Entre 
as pessoas que estão mais 
suscetíveis a essa modali-
dade criminosa são aquelas 
com bastante atuação nas 
redes sociais, como digitais 
influencers, pois os crimi-O caso será investigado pela DEHS

nosos têm maior facilidade 
em captar as vozes. No 
entanto, todos têm que 
estar atentos.

Uma maneira de evitar 
cair nesse golpe é criar 
senhas ou palavras-chave 
entre seus familiares e pes-
soas próximas, que sejam 

com os dizeres: “Exemplo para 
quem rouba na Quintino e na 
Joaquim Nabuco”.

O Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu) esteve no 
local e apenas constatou a morte. 
O Instituto Médico Legal (IML) foi 
acionado para remover o corpo.

O caso será investigado pela 
Delegacia Especializada em Ho-
micídios e Sequestros (DEHS). 
Imagens de câmera de segu-
rança podem ajudar a polícia a 
chegar aos autores do homicídio.

de conhecimento restrito, e 
toda vez que alguém fizer 
contato suspeito, princi-
palmente, envolvendo fi-
nanças, utilizar a palavra 
de segurança previamente 
combinada. Leia a matéria 
completa no Portal Van-
guarda do Norte.

A vítima deve registrar um Boletim de Ocorrência na delegacia mais próxima
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Eles foram presos após denúncia 
anônima

DIVULGAÇÃO

mas e no trabalho integrado 
das forças de segurança do 
Estado, com o objetivo de 
evitar que os alvos sejam 
liberados com mandados 
judiciais ainda pendentes 
de cumprimento.

Segundo o delegado da 
Polícia Civil, Fernando Be-
zerra, havia 40 alvos com 
mandados de prisão de 
outros estados da fede-



Política Em fórum dos Governadores 
Wilson Lima defende uma 
reforma tributária igualitária

DEFESA DA PIM
Exploração de gás e petróleo na mar-
gem equatorial brasileira gera discus-
são entre governo e órgãos de controle

FOZ DO AMAZONAS

Bom condutor poderá 
ter até 30% de descon-
to no IPVA

O projeto de lei nº 
85/2023 que con-
cede descontos de 
forma automática 

no Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Au-
tomotores (IPVA) a bons 
condutores, de autoria do 
deputado Thiago Abrahim 
(União Brasil), foi aprova-
do por unanimidade na 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), nesta 
quarta-feira, 24.

“Aprovamos, por unanimi-
dade, aqui no plenário da 
Aleam, o projeto de lei que 
dá a concessão de descon-
to automático no IPVA que 
pode chegar até 20%.  Esse 
desconto,  anteriormente, 
era feito através de solicita-
ção e uma série de certidões 
junto ao Detran, Manaus-
trans e Polícia Rodoviária 
Federal, entre outros. Agora, 
só precisamos aguardar a 
sanção do governador Wil-
son Lima”, disse Abrahim.

A matéria altera o artigo 1º 
da lei 203/2014, e concede 
os descontos de 10%, 15% 
e 20% a bons condutores 
“que não tenham cometi-
do infração no âmbito do 
Estado do Amazonas”, de 
forma automática, sem a 
necessidade de solicitação 
prévia junto à Secretaria de 
Estado de Fazenda (Sefaz).

“Esse é um bom desconto 
que beneficia o cidadão e 
traz economia. O cidadão já 
tem uma carga de impostos 
bem alta. O desconto, re-
gulamentado pelo decreto 
nº 35.580/2015, é realizado 
de forma escalonada. Por 
exemplo, se você foi um bom 

Autor da PL é o deputado estadual Thiago Abrahim (União Brasil)

PL sobre desconto automático 
do IPVA é aprovado na Aleam

condutor em 2020, 2021 e 
2022, você terá desconto de 
20%. Se você foi um bom 
condutor em 2021 e 2022 
terá desconto de 15% e se 
você foi um bom condutor 
no ano de 2022, terá des-
conto de 10%”, explicou.

O desconto a bons condu-
tores não anula o desconto 
de 10% concedido àqueles 
que pagam o IPVA dentro do 
prazo de validade, ou seja, 
o bom condutor poderá ter 
descontos de até 30%.

“Precisamos desburocra-
tizar os serviços oferecidos 
à população. Hoje, com 
a tecnologia, vamos des-
complicando cada vez mais, 
buscando trazer facilidades 
para a vida do cidadão. 
Apresentamos esse projeto 
de lei que vai garantir até 
30% de desconto para bons 
condutores, pensando na-

queles que mais necessitam. 
Se você me perguntar, por 
que 30%?  Hoje, 10% de des-
conto você já tem se pagar 
o tributo dentro do prazo 
de validade e 20% se você 
não levar nenhuma multa”. 
Assim, o amazonense não 
precisará gastar tempo e 
dinheiro com tanta burocra-
cia, o desconto automático 
vai contribuir e ajudar muito 
nesse processo.

O governador Wilson Lima 
tem o prazo legal de 15 dias  
para sancionar a lei.

Sobre o IPVA
O IPVA é o Imposto so-

bre a Propriedade de Veí-
culos Automotores. Como 
o próprio nome sugere, ele 
é destinado aos donos de 
automóveis. Sua cobrança é 
anual e de responsabilidade 
dos estados brasileiros.

O imposto é uma forma 
de arrecadação de dinheiro 
para o governo da região 
onde o carro está registrado. 
Normalmente, o IPVA distri-
bui recursos para o estado e 
também para os municípios.

Cada local possui uma 
divisão para fazer o inves-
timento desse montante. 
Segundo a Secretaria da 
Fazenda de São Paulo, 20% 
do que é arrecadado vai 
para o FUNDEB (Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica 
e Valorização dos Profissio-
nais da Educação).

O IPVA nasceu em 1985 
em São Paulo e no Rio de 
Janeiro. Já em 1986, ele se 
espalhou pelo país e cada 
estado passou a definir sua 
própria alíquota de cobran-
ça. Esse imposto surgiu para 
substituir a Taxa Rodoviária 

Única (TRU).
A TRU era cobrada nacio-

nalmente, ou seja, era de res-
ponsabilidade federal e foi 
criada em 1969. O dinheiro 
arrecadado era destinado a 
construção e manutenção 
das rodovias brasileiras.

Como o imposto é de 
responsabilidade estadual, 
a cobrança também muda 
dependendo do local. Mas, 
sempre respeitando a mes-
ma fórmula: Valor venal do 
veículo na Tabela Fipe em 
setembro de 2022 x Alíquo-
ta do estado

Como a Tabela Fipe é 
nacional, o que causa dife-
renciação na cobrança é a 
alíquota definida por cada 
estado. Sabendo qual é a 
porcentagem aplicada por 
cada localidade, você mes-
mo pode calcular o valor do 
imposto a ser pago.
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Lima defende reforma tributária igualitária e com garantias à ZFM
O governador do Amazo-

nas, Wilson Lima, e chefes 
do Executivo dos demais 
26 estados e do Distrito 
Federal (DF), se reuniram 
na quarta-feira (24/), em 
Brasília, para debater a pro-
posta de reforma tributá-
ria. Wilson Lima voltou a 
defender que o texto em 
construção precisa dar ga-
rantias para manutenção 
da Zona Franca de Manaus 
(ZFM), que gera mais de 115 
mil empregos e contribui 
para que 98% da cobertu-
ra florestal do Amazonas  
permaneça intacta.

“Nós não podemos abrir 
mão desse modelo e há 
uma preocupação nossa em 
relação a reforma tributária. 
Ela tem que preservar esse 
modelo. Uma atividade que 
tem mantido a economia 
do estado, que tem ga-
rantido a preservação dos  
ativos ambientais”.

Participaram da reunião 
o deputado federal Agui-
naldo Ribeiro (PB), relator 
da matéria na Câmara; e o 
senador Rodrigo Pacheco 

(MG), presidente do Sena-
do, além de outros parla-
mentares - incluindo ama-
zonenses - que integram 
o grupo de trabalho da 
reforma tributária.

Wilson Lima destacou que 
a proposta precisa dar ga-
rantias expressas de como 
se dará a preservação da 
Zona Franca, que represen-
ta 70% da atividade eco-
nômica do estado e dá ao 
Amazonas a condição de 
exportador de bens para 
o resto do país e lembrou 
que o modelo econômico 
é benéfico também para os 
estados do Acre, Amapá, 
Rondônia e Roraima.

“Tivemos uma reunião im-
portante com nosso con-
sórcio da Amazônia, com 
os governadores, para que 
a gente possa transmitir a 
esse grupo de trabalho o 
que a gente pensa sobre a 
reforma tributária e como 
o nosso modelo precisa ser 
preservado”, disse Wilson 
Lima. A defesa do modelo 
foi reforçada pelo governa-
dor do Amapá, Clécio Luís.

O texto original da pro-
posta de reforma tributária 
prevê a substituição do IPI, 
PIS, Cofins, ICMS e ISS (in-
cidentes sobre o consumo) 
por dois novos impostos. 
Um deles é o Imposto So-
bre Bens e Serviços (IBS), 
nos moldes do Impos-
to Sobre Valor Agregado 
(IVA) cobrado na maioria 
dos países desenvolvidos. 
O outro seria o Imposto 
Seletivo que incidiria sobre 
bens prejudiciais à saúde, a 
exemplo de bebidas e cigar-
ros, e bens prejudiciais ao  
meio ambiente.

O governador do Amazo-
nas ressaltou que o estado 
possui 15 rotas locais de 
aviação, o que só é possí-
vel por conta da tributação 
diferenciada do ICMS que o 
Estado concede às compa-
nhias. Sem esse incentivo, 
disse, a aviação regional 
estaria comprometida, iso-
lando ainda mais o estado, 
que já tem o acesso terres-
tre prejudicado por conta 
das condições da BR-319.

Para Wilson Lima, é pre-

FÓRUM DE GOVERNADORES

Wislon Lima durante sua fala no Fórum dos Governadores que acontece em Brasília

ciso encontrar um caminho 
de compensação para que 
estados como os da região 
Norte, não sejam penaliza-
dos com perdas de arre-
cadação frente à reforma 
tributária. “A reforma tem 
que ser igualitária e que 

Ministro 
rebate decisão 
sobre AM

EXPLORAÇÃO

A exploração de petróleo e 
gás na margem equatorial bra-
sileira pode se tornar “intrans-
ponível”, caso seja mantida a 
exigência para realizar novo 
estudo de Avaliação Ambiental 
de Área Sedimentar.

A avaliação é do ministro 
de Minas e Energia, Alexan-
dre Silveira, que participou 
de sessão na Comissão de 
Infraestrutura do Senado, na 
quarta-feira (24).

Para o ministro, não há ques-
tão que não possa ser supe-
rada na decisão do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais Re-
nováveis (Ibama) que negou 
a exploração de petróleo na 
região, com exceção do estudo 
de Área Sedimentar.

“É uma questão para ser 
superada. E é possível ser 
superada porque no próprio 
parecer não tem questões in-
transponíveis. Só vai se tornar 
intransponível se se discutir a 
Avaliação de Área Sedimen-
tar”, disse o ministro.

Tanto o Ministério de Minas 
e Energia, quanto a Petrobras, 
argumentam que o estudo de-
veria ter sido feito antes da 
licitação dos blocos. Já o Ibama 
tem cobrado a realização do 
estudo, que é de responsabili-
dade dos ministérios do Meio 
Ambiente e de Minas e Energia.

Esse estudo avalia, entre 
outros pontos, os possíveis 
impactos socioambientais 
decorrentes da exploração de 
petróleo e gás natural.

Alexandre Silveira disse que 
tentou articular com o presi-
dente do Ibama uma forma 
de superar os obstáculos para 
o licenciamento, mas que aca-
bou surpreendido pela decisão 
de negar a exploração da área.

Localizada a cerca de 170 
quilômetros da costa do Ama-
pá e a cerca de 500 quilômetros 
da Foz do Rio Amazonas, a re-
gião tem sido apontada como 
um possível novo pré-sal .

contemple o Brasil como 
um todo”, declarou o go-
vernador Wilson Lima.

Em sua fala, o relator Agui-
naldo Ribeiro anunciou que 
as diretrizes do texto da 
proposta da reforma tribu-
tária devem ser apresenta-

das no dia 6 de junho ao 
grupo de trabalho e disse 
que vários estados preci-
sam de um olhar diferen-
ciado, a exemplo do Ama-
zonas, citando o discurso 
do governador Wilson Lima 
com relação à ZFM.

DIEGO PESRES/ SECOM
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Os três principais pro-
dutos do PIM em ter-
mos de faturamento 
são: Motocicletas, mo-
tonetas e ciclomotos, 
televisores com tela 
LCD e OLED, e telefo-
nes celulares. 

O Polo Industrial de 
Manaus (PIM) teve 
faturamento de R$ 
42,46 bilhões no pri-

meiro trimestre de 2023, o que 
indica crescimento de 6,26% 
em relação ao resultado ob-
tido em igual período do ano 
passado (R$ 39,96 bilhões). 
Em dólar, o faturamento entre 
janeiro e março deste ano 
totalizou US$ 8.28 bilhões, o 
que representa aumento de 
4,55% na comparação com 
o primeiro trimestre de 2022 
(US$ 7.92 bilhões).

Nos três primeiros meses 
deste ano, o PIM também 
obteve resultado positivo nas 
exportações, ao contabilizar 
o montante de US$ 142.82 
milhões em vendas externas 
e um crescimento de 17,55% 
em relação ao resultado apu-
rado em igual período de 2022 
(US$ 121.49 milhões).

Em março, o PIM empregou 
107.347 trabalhadores, entre 
efetivos, temporários e tercei-
rizados, o que indica aumento 
de 0,3% em relação a igual 
mês do ano passado (107.027 
trabalhadores). A média men-
sal de empregos diretos do 
PIM em 2023, até março, é de 
109.299 trabalhadores.

Segmentos e produtos
Os cinco principais segmen-

tos do PIM em termos de 
participação no faturamento 

Em março, o PIM empregou 107.347 trabalhadores, entre efetivos, temporários e terceirizados

Faturamento do PIM alcança 
R$ 42,46 bilhões no primeiro trimestre 
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Avançam obras do Distrito de 
Micro e Pequenas Empresas

A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal 
do Trabalho, Empreendedoris-
mo e Inovação (Semtepi), atu-
alizou ontem o progresso das 
obras do Distrito de Micro e 
Pequenas Empresas do Municí-
pio de Manaus (Dimicro), que já 
está em 98% de sua conclusão. 
O local situa-se no ramal do 
Brasileirinho, no bairro Jorge 
Teixeira, zona Leste da capital. 
 O espaço possui uma ampla 
infraestrutura composta por 29 
galpões que receberão microin-
dústrias, além de vestiários e 
ambiente para descompressão. 

Empreendimento
O empreendimento vai ofe-

recer condições para a ex-
celência da produção das 
empresas que ali atuarão. A 
proposta é regulamentar mi-
croindústrias que não possuem 
licença para que se instalem e 
façam sua produção na cidade. 
 Com recursos do Fundo Munici-
pal de Empreendedorismo e Ino-
vação (Fumipeq), a obra está em 
fase de ligação da subestação, 
retoques de algumas pinturas e 
produção da identificação visual. 

MICROINDÚSTRIAS

O valor investido na construção 
é de R$ 8,9 milhões.

Microindústrias
 O Dimicro é destinado a 

microindústrias que são quar-
teirizadas das terceirizadas no 
Distrito Industrial e, para concor-
rer a um espaço na incubadora, 
é preciso estar regulamentado 
conforme o artigo 3º da lei 
complementar 123 que decla-
ra microempresas aquelas que 
possuem faturamento anual de 
até R$ 360 mil.

As obras já estão em 98% de sua 
conclusão

Divulgação

Divulgação

Honraria para Oswaldo Lopes Filho
 Através de merecidíssima ho-

menagem, a Assembleia Legis-
lativa do Estado do Amazonas 
(Aleam) realizará a entrega da 
Medalha Ruy Araújo ao jorna-
lista Oswaldo Lopes Filho, nesta 
sexta-feira (26), às 10 horas, no 
plenário Ruy Araújo. A proposi-
tura da homenagem é de auto-
ria do deputado estadual João 
Luiz (Republicanos), por meio do 
Projeto de Resolução Legislativa 
(PRL) Nº 20/2023.

A Medalha Ruy Araújo é a 
maior comenda concedida 
pelo Poder Legislativo Estadu-
al, sendo instituída pelo Projeto 
de Resolução Legislativa (PRL) 
1/1981, que depois de apro-
vado tornou-se a Resolução 
Legislativa (RL) de nº 105/81. 
A comenda homenageia per-
sonalidades que atuam nas 
áreas política, jurídica ou cul-
tural, realizando ações que se 
revertem em benefícios para a 
população amazonense.

 Oswaldo é o atual diretor-
-presidente do Sistema de Co-
municação Encontro das Águas. 
Nasceu em Mirassol, no Estado 
de São Paulo, e escolheu o Ama-

zonas para viver e trabalhar em 
prol do nosso povo. Atuou como 
radialista e apresentador de TV, 
ex-diretor de relações institucio-
nais do Jornal do Commercio 
e também ex-proprietário do 
Portal Amazon Play TV Digital.

Oswaldo Lopes Filho come-
çou sua trajetória na região Nor-
te em 1972, quando em Roraima 
atuou na área da construção 
civil. Em 1981-1982 chegou em 
Manaus onde trabalhou na área 
de publicidade. Teve passagem 
pela TV A Crítica, TV Rio Ne-
gro, até que o ex-governador 
Gilberto Mestrinho, nos anos 
90, o convidou para assumir a 
presidência da TV Cultura, atual 
TV Encontro das Águas. Com 
ética, credibilidade, respon-
sabilidade e profissionalismo, 
Oswaldo possui uma longa e 
consolidada carreira.

O homenageado já rece-
beu diversas condecorações 
ao longo da sua caminhada 
jornalística, dentre elas as Me-
dalhas do Exército Brasileiro, 
Imperador Dom Pedro II do 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Amazonas, Cândido Mariano, 

Tiradentes, ambas da Polícia 
Militar do Estado do Amazo-
nas, Cinquentenário das Forças 
da Paz do Brasil, concedida pela 
Associação Brasileira das Forças 
Internacionais da Paz da ONU, 
Governador Pedro Toledo, da 
Polícia Militar do Estado de São 
Paulo, dentre vários diplomas de 
honra e reconhecimento.

Nesse momento, nada mais 
justo do que aplaudir a escolha 
acertada do autor da propositu-
ra, deputado João Luiz Almeida 
da Silva, que é apresentador, 
radialista, palestrante e gradu-
ado em Gestão Pública, que foi 
eleito deputado estadual pelo 
Republicanos, em sua primeira 
eleição para o parlamento do 
Amazonas, com 25.858 votos, 
quase o dobro da eleição para 
vereador de Manaus, quando 
foi o mais votado para a 17ª 
legislatura da Câmara Municipal 
de Manaus (CMM), com 13.978 
votos, em 2016. Já nas eleições 
de 2022, João Luiz obteve 44.940 
votos nas urnas da capital e do 
interior do Estado.

Em 2022, João Luiz foi con-
duzido à presidência da Secre-

taria de Cuidado, Prevenção à 
Depressão, Suicídio e Drogas 
da União Nacional dos Legis-
ladores e Legislativos (Unale), 
que em 2023 mudou de nome 
para Comissão de Prevenção à 
Depressão e Drogas da Unale.

Ao longo da 19ª Legislatura, 
João Luiz, por meio da Fren-
te Parlamentar Cristã, realizou 
mais de 10 mil atendimentos, 
através do Basta: Autolesão, 
Depressão e Suicídio, fez mais 
de 5 mil atendimentos com a 
Comissão de Defesa do Con-
sumidor da Aleam.

Em Brasília, em janeiro de 
2023, o deputado foi recon-
duzido à Comissão de Pre-
venção à Depressão e Drogas 
da Unale e foi conduzido para 
ser o novo Secretário-Geral 
da Assembleia Legislativa do 
Estado do Amazonas.

Enfim, nada como aproveitar 
a oportunidade para reconhecer 
e agradecer a alguém que, no 
decorrer do seu mandato parla-
mentar, se preocupa em prestar 
uma justa homenagem a quem 
dedica a sua vida em prol do 
nosso Amazonas.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

redacao@vanguardadonorte.com.br |Hector M S Silva

4,954

4,954

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3

Pontos

312,10
131.115,33

-1,03%
108.799,54

VENDADólar
Variação
- 0,37%

5,325

5,326

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,52%

global, no primeiro trimestre 
de 2023, foram Bens de In-
formática (faturamento de R$ 
10,98 bilhões e participação 
de 25,87%), Eletroeletrôni-
co (faturamento de R$ 8,12 
bilhões e participação de 
19,12%), Duas Rodas (fatu-
ramento de R$ 7,69 bilhões 
e participação de 18,13%), 
Químico (faturamento de R$ 
3,74 bilhões e participação de 
8,81%) e Termoplástico (fatu-
ramento de R$ 3,59 bilhões e 
participação de 8,46%). 

Já os três principais pro-
dutos do PIM em termos de 
faturamento - motocicletas, 
motonetas e ciclomotos; te-

levisores com tela LCD e 
OLED; e telefones celulares 
- registraram crescimento 
de produção no primeiro 
trimestre de 2023. As mo-
tocicletas tiveram 415.158 
unidades produzidas e au-
mento de 26,08%; os tele-
visores registraram produ-
ção de 3.214.995 unidades 
e crescimento de 40,81%; e 
os telefones celulares, por 
sua vez, tiveram 4.209.076 
unidades fabricadas e au-
mento de 15,32%.

As linhas de produção de 
aparelhos condicionadores 
de ar também deram sequ-
ência ao desempenho posi-

tivo neste início de ano. Os 
aparelhos do tipo split system 
registraram, até março, pro-
dução de 1.148.260 unidades 
e aumento de 37,09; já os 
aparelhos de janela ou de pa-
rede de corpo único tiveram 
42.882 unidades produzidas 
e crescimento de 203,4%.

Outros produtos que se 
destacaram no período in-
cluem os aparelhos telefô-
nicos, inclusive, porteiros 
eletrônicos, com 378.735 uni-
dades fabricadas e crescimen-
to de 453,30%, e os receptores 
de sinal de televisão, com 
789.627 unidades produzidas 
e aumento de 113,85%.

Avaliação
O superintendente da Su-

frama, Bosco Saraiva, disse 
que os números do PIM no 
primeiro trimestre de 2023 
foram bastante satisfatórios e 
que a Autarquia segue acom-
panhando rotineiramente as 
empresas, bem como a con-
juntura econômica nacional 
e internacional, na busca de 
estratégias e ações que pos-
sam reforçar o ambiente de 
negócios da região. “Março 
foi nosso melhor valor de 
faturamento do ano até o mo-
mento, então isso indica uma 
trajetória de crescimento para 
o restante do primeiro semes-
tre. Mas sabemos que é papel 
da Suframa estar atenta a to-
das as questões que envolvem 
a Zona Franca de Manaus e 
é isso que vamos continuar 
fazendo, em contato com as 
empresas, entidades de clas-
se, órgãos governamentais e 
demais parceiros, no sentido 
de que o nosso Polo Industrial 
possa ser fortalecido e, com 
isso, a economia de toda a 
nossa região seja impulsio-
nada”, disse Saraiva.
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2023 vai oferecer palestras 
direcionadas ao mercado 
empreendedor, em parceria 
com o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae). “A gente 
vai ter muito conteúdo que 
chama a atenção para o pú-
blico que quer empreender 
e aquele público que já ini-
ciou seu empreendimento, 
mas que precisa melhorar e 
alavancar o negócio”, expli-
ca Lúcio Sales, também da 
Million Produções. 

Network de sucesso
A The Week mostrou que 

veio para ficar, e esta edi-
ção com certeza seguirá 
os resultados positivos da 
edição passada, segundo 
avaliam os expositores 
que já tiveram a oportu-
nidade de apresentar seus 
produtos e serviços em  
edições anteriores. 

“Nós estamos com as me-
lhores expectativas possí-
veis para a The Week 2023, 
porque participamos no ano 
passado e os contatos fo-
ram incríveis, o network foi 
muito bom. Fizemos vários 
clientes que fidelizamos ao 
longo do ano. Trabalhamos 

com comunicação visual há 
cinco anos e nessa edição 
da feira vamos trazer le-
treiros em neon, corte a 
laser, enfim, várias novida-
des”, diz Andreza Batista, da  
Gráfica Criativa.  

Andressa Lemos, da Re-
produção Humana Fêmina, 
reitera a avaliação e fala 
do retorno para a Feira em 
2023. “Nós fizemos uma 
exposição ano passado na 
The Week e foi um suces-
so. O network que tive-
mos foi maravilhoso, por 
isso estamos retornando 
este ano, trazendo tudo 

Produtos e serviços dis-
poníveis para comer-
cialização e muita novi-
dade, como a presença 
de um robô desenvol-
vido por uma startup 

A maior Feira de Ne-
gócios e Oportu-
nidades da região 
Norte entrou em 
contagem regres-

siva para a grande realização. 
A nova edição da The Week 
acontecerá no período de 21 
a 23 de junho, no Centro de 
Convenções Vasco Vasques 
2, ocupando os três andares 
do novo espaço, das 16h às 
22h, com entrada gratuita. 
Serão mais de 100 empre-
sas oferecendo serviços e 
produtos para comercia-
lização nos segmentos de 
home & decor, serviços, fes-
tas, games, gourmet, saúde  
e bem-estar.

Inovação é uma das prin-
cipais características dessa 
edição, que conta com o que 
há de melhor em tecnologia, 
dispondo, inclusive, de uma 
arena gamers com acesso 
ao universo digital num am-
biente criativo. “São novida-
des que com certeza estarão 
em foco durante os três dias 
de evento, inclusive, com a 
presença de um robô de-
senvolvido por uma startup 
que promete surpreender e 
fazer a alegria do público 
presente”, revela Wládia Ra-
quel Nascimento, da Million 
Produções, empresa realiza-
dora da The Week.

Além das novidades e dos 
produtos e serviços diversi-
ficados já conhecidos do pú-
blico, disponíveis para co-
mercialização, a The Week 

A The Week 2023 vai oferecer palestras direcionadas ao mercado empreendedor

A maior feira de negócios e 
oportunidades do Norte do país

o que há de mais avan-
çado no ramo da saúde 
em termos de reprodução 
humana: congelamento de 
óvulos, fertilização in vitro, 
inseminação, um leque de 
tratamento na área para 
quem tem problema com 
infertilidade ou que deseja 
postergar a maternidade”. 

A Feira tem um diferencial, 
tendo sido pensada, pro-
duzida e desenvolvida para 
atender as necessidades de 
toda a família, em que pais 
e filhos consigam desfrutar 
de vários segmentos e situa-
ções em um único ambiente, 

Economia dos EUA gera 
preocupação global

Agências internacionais 

Nos últimos dias, a renego-
ciação do teto da dívida dos 
Estados Unidos tem sido o as-
sunto dominante nos noticiários 
econômicos e internacionais. O 
país chegou ao limite estabele-
cido para o ano fiscal atual, de 
US$ 31,4 trilhões, em janeiro, e 
agora o presidente Joe Biden e os 
democratas estão enfrentando 
uma batalha com os republi-
canos para aumentar esse teto.

Efeitos no Brasil
No Brasil, a desvalorização do 

real frente ao dólar teria efeitos 
diretos e indiretos na economia. 
O aumento do custo dos produ-
tos importados contribuiria para 
a pressão inflacionária, o que 
prejudicaria os consumidores 
brasileiros, que veriam seu poder 
de compra diminuir. Além disso, 
as empresas que dependem de 
insumos importados teriam que 
lidar com custos mais elevados, 
o que poderia afetar sua lucra-
tividade e capacidade de inves-
timento. Com a alta da inflação, 
o Banco Central do Brasil seria 
pressionado a tomar medidas 
mais rigorosas para controlar os 
preços, aumentando as taxas de 
juros. Isso impactaria diretamen-
te os custos de financiamento 

RENEGOCIAÇÃO DO TETO DA DÍVIDA

para empresas e consumidores, 
desacelerando ainda mais a ati-
vidade econômica. A incerteza 
gerada pela crise nos Estados 
Unidos também levaria os inves-
tidores estrangeiros a reduzirem 
sua exposição ao Brasil, Com 
menos investimentos, a econo-
mia brasileira poderia enfrentar 
dificuldades para impulsionar o 
crescimento e gerar empregos. 
Além disso, o Brasil é um impor-
tante exportador de commodi-
ties, como alimentos e minério 
de ferro, e uma desaceleração 
nos EUA poderia reduzir a de-
manda por esses produtos. Isso 
poderia afetar negativamente 
o setor agrícola e minerador 
do Brasil, que são importantes 
impulsionadores da economia.

Economia americana preocupa o 
mundo

Divulgação

Divulgação

além de fechar bons negó-
cios de compra e venda de 
produtos e serviços.

Na última sexta-feira (19), 
os realizadores do evento 
reuniam com expositores 
para mostrar o ambiente e 
explicar o passo a passo de 
como será o grande evento.

A The Week 2023 conta 
com o patrocínio da Co-
operativa Sicredi, Espor-
tes da Sorte, Apa Moveis, 
RA Brasil Veículos, Effa 
Motors, Agroam, Citroen, 
Peugeot, Tropical Execu-
tive Hotel, AnimaZ, Mega 
Brindes e JAM Logística.  

Próximos passos para a transição da gestão do 
CBA são discutidos entre Suframa e Fuea

A Suframa e a Fundação 
Universitas de Estudos Ama-
zônicos (Fuea) reuniram-se 
na manhã desta quarta-feira 
(24), na sede da Autarquia, 
para definir as próximas 
ações e os trâmites subse-
quentes que serão adota-
dos no processo de transição 
para a transferência de ges-
tão do Centro de Bionegó-
cios da Amazônia (CBA).

Ficou acertado que a Fuea 
deverá entregar, ainda nesta 
semana, um plano de tran-
sição detalhado e que as 
próximas reuniões serão re-
alizadas na sede do CBA. A 
Suframa publicará, nos pró-
ximos dias, uma portaria com 
os nomes dos técnicos que 
serão membros de um Gru-
po de Trabalho Temporário 
(GTT) designados a acom-
panhar, registrar e propor 
encaminhamentos ao longo 
do processo de transição, até 
a transferência completa do 
CBA para a nova gestora.

As medidas atendem às 
recomendações propostas 
no Ofício Nº 2384/2023, 
do Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços (MDIC), que 
sugerem a criação de um 

TRANSIÇÃO DO CBA

Plano de Transição Suframa 
– Centro de Bionegócios da 
Amazônia (CBA) contem-
plando “as providências e 
encaminhamentos necessá-
rios, em relação a recursos 
materiais, biológicos, hu-
manos e patrimoniais, bem 
como contratos vigentes e a 
vencer, de maneira a garantir 
a continuidade no funcio-
namento do CBA ao longo 
do período de transição e 
após a transferência, até que 
a nova administração possa 
providenciar/firmar contra-
tos próprios de manutenção, 
segurança e pessoal, entre 

outros, como condição para 
que seja dado acesso ime-
diato da Fuea às instalações 
do CBA, de maneira orga-
nizada, transparente, com 
agendamento, registro das 
visitas, visitantes e assuntos 
a serem tratados, sempre 
acompanhados por servidor 
ou funcionário qualificado 
da Suframa”.

A reunião teve a partici-
pação do superintendente-
-adjunto Executivo da Sufra-
ma, Luiz Frederico Aguiar; do 
diretor-executivo da Funda-
ção Universitas, Elias Moraes 
de Araújo; da vice-reitora da 

Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA), Kátia Cou-
ceiro, além de técnicos e re-
presentantes das instituições.

“Estamos conjuntamente 
envidando todos os esfor-
ços para que o processo de 
transição se realize adequa-
damente e ocorra o mais 
breve possível a assinatura 
do contrato da nova gestão 
do CBA, tornando-o autô-
nomo e possibilitando-o de 
receber recursos Pesquisa, 
Desenvolvimento e Inovação 
(PD&I) para gerar bionegó-
cios na Amazônia”, ressaltou 
o superintendente-adjunto.

OS
No dia 4 de maio de 2023, 

foi publicado o Decreto Nº 
11.516/2023, que qualifi-
cou a organização social 
Fundação Universitas de 
Estudos Amazônicos, para 
execução de atividades de 
pesquisa científica, desen-
volvimento tecnológico e 
inovação na área de bioe-
conomia, por meio do ge-
renciamento, da operação 
e da manutenção do CBA. 
O decreto estabeleceu o 
MDIC como o órgão super-
visor do contrato de gestão. 

The Week 2023

LAYANNE RAQUEL/SUFRAMA

Ficou acertado que a Fuea deverá 
entregar, ainda nesta semana, um 
plano de transição detalhado 



Estudo divulgado por 
ONG acende alerta so-
bre bioma

Agência Brasil

A Mata Atlântica sofreu 
a derrubada de 20.075 
hectares (ha) de floresta 
no período de um ano, 

entre  outubro de 2021 e de 2022, 
o correspondente a mais de 20 
mil campos de futebol. Os dados 
são do Atlas da Mata Atlântica, 
pesquisa realizada pela Funda-
ção SOS Mata Atlântica, em par-
ceria com o Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (INPE). 

Embora o número represente 
queda de 7% em relação ao de-
tectado em 2020-2021 (21.642 
hectares), a SOS Mata Atlântica 
avalia que o desmatamento está 
ainda em um patamar elevado. 
A área desmatada no último ano 
é a segunda maior dos últimos 
seis anos e está 76% acima do 
valor mais baixo já registrado na 
série histórica, que foi de 11.399 
hectares entre 2017 e 2018. 

“Houve uma pequena queda 
de 7%, mas a gente considera 
que é uma situação de estabi-
lidade, é uma variação muito 
pequena em um patamar alto, 
acima de 20 mil hectares, que é 
um valor para a Mata Atlântica 
muito alto se a gente entender 
que é um processo cumulativo 
de 500 anos de desmatamento. 
É um dado muito preocupante. 
São 55 hectares perdidos por 
dia”, disse o diretor executivo da 
Fundação SOS Mata Atlântica, 
Luís Fernando Guedes Pinto. 

Dados da entidade apontam 
que o bioma é lar de quase 70% 
da população e responde por 
cerca de 80% da economia do 
Brasil, além de produzir 50% dos 
alimentos consumidos no país. 

Estados mais desmatados 
O levantamento aponta que 

o desmatamento está concen-
trado em cinco estados: Minas 
Gerais, Bahia, Mato Grosso do 
Sul, Santa Catarina e Paraná. 
Nos três primeiros, Guedes 
revela que o desmatamento 
é resultado da expansão – em 
grande escala - da agricultura 
e da pecuária. Ressalta que são 
regiões de fronteira agrícola 
ainda em abertura. 

“No Paraná e em Santa Ca-
tarina [tem-se] uma região de 
fronteira agrícola que a gente 

Mata Atlântica é uma floresta que se estende do sudeste brasileiro até o nordeste

Desmatamento pode extinguir 
Mata Atlântica no Brasil

considera consolidada, mas que 
persiste com desmatamento co-
mendo as bordas das matas. 
Um aumento da área cultivada 
ali sempre comendo pela borda 
um pedacinho em cada lugar, 
são muitos desmatamentos pe-
quenos, mas ainda muito rele-
vantes que acumulam milhares 
de hectares”, indicou. 

Cinco estados acumulam 91% 
do desmatamento: Minas Gerais 
(7.456 ha), Bahia (5.719 ha), Pa-
raná (2.883 ha), Mato Grosso do 
Sul (1.115 ha) e Santa Catarina 
(1.041 ha).

Oito estados registraram au-
mento no desmatamento (Ala-
goas, Bahia, Espírito Santo, Mato 
Grosso do Sul, Paraíba, Rio de 
Janeiro, Rio Grande do Sul e Ser-
gipe) e nove mostraram redu-
ção (Ceará, Goiás, Mato Grosso, 
Pernambuco, Piauí, Paraná, Rio 
Grande do Norte, Santa Catarina 
e São Paulo). 

Em relação aos municípios, dez 
concentram 30% do desmata-
mento total no período. Desses, 

cinco estão situados em Minas 
Gerais, um em Mato Grosso do 
Sul e quatro na Bahia. 

Apenas 0,9% das perdas 
deu-se em áreas protegidas, 
enquanto 73% ocorreram em 
terras privadas, o que, segun-
do a entidade, reforça que as 
florestas vêm sendo destruí-
das, sobretudo para dar lugar 
a pastagens e culturas agrí-
colas, além da especulação 
imobiliária - nas proximidades 
das grandes cidades e no lito-
ral - que também é apontada 
como outra das causas prin-
cipais. Guedes citou, também, 
“uma nuvem de pequenos des-
matamentos” espalhados pela 
expansão urbana e crescimento 
de infraestrutura e de turismo 
ao redor das grandes cidades 
da Mata Atlântica e no litoral. 

Para ele, esse quadro de des-
matamento é inaceitável para 
um bioma tão ameaçado e que 
é fundamental para garantir ser-
viços ecossistêmicos, como a 
conservação da água, além de 

evitar tragédias como a ocorrida 
no litoral norte de São Paulo, 
em que houve deslizamento de 
terras e enxurradas. 

Combate ao desmatamento 
A principal medida para com-

bater o desmatamento na Mata 
Atlântica é uma fiscalização mais 
rigorosa, sugeriu Guedes, com 
respeito à Lei da Mata Atlântica 
e ao Código Florestal. “Porque 
a maior parte dessas áreas des-
matadas [é de] desmatamentos 
ilegais. Se a gente tem a ilega-
lidade, quais são os caminhos? 
O aumento da fiscalização e os 
órgãos ambientais tanto fede-
rais quanto estaduais e munici-
pais atuando de maneira mais 
rigorosa”, acentuou. 

Na área rural, outras ações 
consideradas importantes in-
cluem o embargo de áreas des-
matadas, que os créditos públi-
cos e privados parem de financiar 
fazendas que estão desmatando 
e a interrupção das vendas do 
que é produzido nessas áreas 

de desmatamento ilegal. 

“Tem um papel para o setor 
privado que é não comprar 
matéria-prima proveniente 
de área desmatada. Então, a 
gente tem produção de soja, 
de cana-de-açúcar, de carne 
de gado em áreas desmata-
das e a gente precisa que as 
empresas cumpram as suas 
metas de desmatamento zero 
e parem de comprar”, afirmou. 

No entorno urbano, ele 
aponta que os planos direto-
res das cidades podem colocar 
limites para expansão, além de 
criar áreas protegidas, parques 
e reservas. 

Ele avalia que os mecanismos 
legais estão em risco, a exemplo 
da Medida Provisória (MP) 1.150, 
aprovada pela Câmara dos De-
putados, que pode contribuir 
com a destruição do bioma. 

“A essência da MP é adiar as 
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Brasil e Mundo Greenpeace mostra estudo 
sobre a toxicidade na reuti-
lização de garrafas plásticas

ONG ALERTA
redacao@vanguardadonorte.com.br | Hector M S Silva

etapas para implementação do 
Código Florestal, então ela adia 
os prazos, retira as penalida-
des dos produtores que não se 
registraram no CAR (Cadastro 
Ambiental Rural). Na prática, o 
que significa é que o Código 
Florestal não é implementado e a 
gente não começa a restauração 
das florestas desmatadas ilegal-
mente. Isso já tem uma conse-
quência para a Mata Atlântica e 
para todos os biomas brasileiros, 
que é atrasar a restauração”, 
analisou o especialista. 

Biomas
O Atlas, que considera des-

matamentos a partir de três 
hectares e avalia a conservação 
dos maiores remanescentes de 
matas maduras, revela que há 
12,4% da área original do bioma. 
Já o SAD, que abrange rema-
nescentes acima de 0,5 hectare, 
incluindo florestas maduras e 
matas jovens em regeneração, 
mostrou cobertura florestal do 
bioma de 24%. 

Alertas
O levantamento dos desma-

tamentos identificados entre 
janeiro e dezembro de 2022 
- realizado a partir do Sistema 
de Alertas de Desmatamento 
- registrou 9.982 alertas no 
ano, somando 75.163 hectares 
perdidos entre florestas ma-
duras e jovens. A área total 
perdida, portanto, seria quase 
quatro vezes maior do que a 
contabilizada pelo Atlas, o que 
demonstra ameaça tanto às 
matas jovens quanto às ma-
duras do bioma. 

Sobre essa diferença, a fun-
dação explicou que, enquanto 
o Atlas oferece uma “fotografia” 
anual do estado de conservação 
dos grandes fragmentos flores-
tais, que são de maior impor-
tância para a biodiversidade, e 
pretende embasar políticas de 
longo prazo para a conservação 
do bioma, os dados do SAD 
são divulgados semanalmente 
visando gerar uma documenta-
ção completa para cada alerta 
de desmatamento, buscando 
maior celeridade e eficácia nas 
ações dos órgãos responsá-
veis por combater e fiscalizar  
o desmatamento.

Greenpeace alerta sobre 
toxicidade de plásticos

A reciclagem aumenta a to-
xicidade dos plásticos, afirma 
a organização ambientalista 
Greenpeace, em um relatório 
publicado nesta quarta-feira 
(24). Às vésperas de negocia-
ções globais sobre o Tratado de 
Plásticos, na próxima semana 
em Paris, o documento reúne 
dados científicos que apontam 
para a urgência de reduzir a 
produção e o uso de plásti-
co - incompatíveis com uma 
economia circular.

Os plásticos reciclados con-
têm, geralmente, níveis mais 
altos de produtos químicos que 
podem envenenar as pessoas 
e contaminar as comunidades, 
observa o mais recente relatório 
da Greenpeace, que reúne in-
vestigações em todo o planeta.

A organização ambientalista 

adianta que, além de a reci-
clagem tornar o plástico mais 
tóxico, este processo não deve 
ser considerado uma solução 
para a crise da poluição.

O relatório assinado pela 
organização pretende que a 
equação da economia circular 
seja modificada no que se refere 
ao plástico. A economia circular 
é o modelo de produção e de 
consumo que envolve a separa-
ção, a reutilização, a reparação, 
a renovação e a reciclagem de 
materiais e produtos existentes.

Estima-se que a produção 
mundial de plástico triplique 
até 2060. Por isso, a Greenpeace 
defende o fim do plástico.

Graham Forbes, coordena-
dor da Campanha Global de 
Plásticos da Greenpeace nos 
Estados Unidos, explica que 

“a indústria de plásticos – in-
cluindo combustíveis fósseis, 
petroquímicos e empresas de 
bens de consumo – continua 
apresentando a reciclagem 
como a solução para a crise 
da poluição plástica”.

“Mas este relatório mostra 
que a toxicidade do plástico, 
na verdade, aumenta com a 
reciclagem. Os plásticos não 
têm lugar numa economia cir-
cular”, adverte.

“É claro que a única solução 
real para acabar com a poluição 
plástica é reduzir em massa a 
produção de plástico”, afirma 
Forbes. Uma investigação para-
lela acrescenta que a reciclagem 
espalha a poluição microplásti-
ca no meio ambiente.

A análise apresentada pelo 
grupo ambientalista descreve 

CONTAMINAÇÃO

que os plásticos reciclados con-
têm níveis mais altos de produ-
tos químicos. Entre estes estão 
retardadores de chama tóxicos, 
benzeno e outros carcinogê-
neos (produtos que causam 
câncer), poluentes ambientais 
como dioxinas bromadas e clo-
radas e vários desreguladores 
endócrinos que podem causar 
alterações nos níveis hormo-
nais do corpo.

“Os plásticos são feitos com 

produtos químicos tóxicos e 
esses produtos químicos não 
desaparecem simplesmente 
quando os plásticos são reci-
clados. A ciência mostra cla-
ramente que a reciclagem de 
plástico é um empreendimento 
tóxico com ameaças à nossa 
saúde e ao meio ambiente, ao 
longo de todo o fluxo de re-
ciclagem”, argumenta Therese 
Karlsson, consultora científica 
da Rede Internacional de Eli-

minação de Poluentes (IPEN).
Karlsson deixa claro que “o 

plástico envenena a economia 
circular, os nossos corpos e po-
lui o ar, a água e os alimentos. 
Não devemos reciclar plásticos 
que contenham produtos quí-
micos tóxicos. Soluções reais 
para a crise dos plásticos exi-
girão controles globais sobre 
produtos químicos em plásti-
cos e reduções significativas na 
produção de plásticos”.

DIVULGAÇÃO

“É claro que a única solução real para 

acabar com a poluição plástica é redu-

zir em massa a produção de plástico”,
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VIVA AQUILES GUSMÃO!

AMIZADE DE FÉ!

Graça Ferraz, Hebe Pereira, 
Dirce e Sâmia Nunes, Mazé 
Chaves, amigas de fé, juntas 
estavam curtindo a festa de 
Bernardo e Bento! 

BELAS E CHARMOSAS!

sucesso de todos os tempos, ten-
do sido considerada a rainha do 
rock n’roll. Tina Turner é dona 
de grandes hits que ganharam o 
mundo como Private Dancer, We 
Don’t Need Another Hero, Typical 
Male, The Best, I Don’t Wanna 
Fight e Golden Eye.

Ela também criou um estilo único 
de se vestir e de se apresentar nos 
palcos e seu sucesso se estendeu 
para além da música: Tina passou 
a lançar moda e também atuou em 
diversos filmes, como Mad Max.

Em 1988, mais de 188 mil pes-
soas estiveram presentes ao Es-
tádio do Maracanã, no Rio de 
Janeiro, para presenciá-la. Esse 
evento acabou entrando no livro 
dos recordes como o de maior 
público para um show de uma 
artista solo.

No dia 6 de maio, o Museu 
da Imagem e do Som (MIS), em 
São Pauo, inaugurou uma ex-
posição fotográfica para home-
nagear a artista.. A mostra Tina 
Turner: uma viagem para o fu-
turo, fica em cartaz até o dia 9  
de julho.

Além da música, ela estrou 
nos cinemas em 1975 no filme 
“Tommy”. Dez anos depois, atuou 
em outro sucesso, “Mad Max – 
Além da cúpula do trovão”. Cantou 
também o tema “We Don’t Need 
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No domingo, (21) o pequeno Aquiles reuniu toda família para comemorar seu 
aniversário de 1 ano! Alegria, alegria.

FIM DE SEMANA DE AMOR!

Um almoço especial e maravilhoso do ABRACE+, foi 
realizado no Buffet mais badalado de Manaus Paulo 
Marinho. Na foto você vê Paulo Marinho, Dep. Joana 
Darc, Leda Maia e Lorena Moncayo! 

Iriane Câmara e Etelvina Andrade mos-
trando toda beleza no aniversário do Ber-
nardo e Bento, no Toscana Festa! 

Flávio Ricardo participou 
da sessão especial de ou-
torga de título à cantora 
Joelma, na ALEAM, no úl-
timo dia 22/5! 

ELA É DO AMAZONAS!
FEIJOADA DE SUCESSO! 

FELIZ ANIVERSÁRIO! 

Leandra Corrêa e Vicente Braga na 
feijoada da Janaína Kamilla! 

Leda Magnani cele-
brando a passagem 
de aniversário da 
Adriana Montei-
ro! Show, viva mais 
uma primavera.

ALMOÇO ESPECIAL ABRACE+! 

A jornalista Mei Sha-
piama e o Srgt da 
Polícia Militar, Mar-
cos José, curtiram 
um fim de semana 
em Florianópolis-SC

Turner foi uma das 
maiores cantoras de 
todos os tempos

A cantora Anna Mae Bullo-
ck, conhecida mundial-
mente como Tina Turner, 
morreu hoje (24), aos 83 

anos. A informação sobre a morte 
da cantora, atriz e dançarina foi 
confirmada em seu perfil oficial no 
Instagram. Ela ganhou 8 prêmios 
Grammy e vendeu mais de 100 
milhões de discos.

“Com a sua música e a sua 
paixão sem limites pela vida, ela 
encantou milhares de fãs em todo 
o mundo e inspirou as estrelas do 
amanhã. Hoje nos despedimos 
de uma amiga querida, que nos 
deixou seu maior trabalho: a sua 
música”, escreveram em sua conta 
oficial no Instagram.

Dona de uma voz potente e única 
e um ritmo frenético, Tina Turner 
fez história na música internacio-
nal. Com quase 200 milhões de 
discos vendidos e 12 Grammys, 
Tina é uma das cantoras de maior 

Another Hero”. Outra 
participação marcante 
em trilhas foi na de “007 
contra Golden Eye”.

Em 2008, para marcar 
os 50 anos dos prêmios 
Grammy, fez uma apre-
sentação histórica. Além 
de cantar seus grandes 
sucessos, fez um dueto  
com Beyoncé.

Quando fez 73 anos, Tina 
Turner superou Meryl Streep e foi 
a mulher mais velha a estampar 
a capa da revista “Vogue”. Em 
2021, um documentário da HBO 
recontou com detalhes a vida 
e carreira dela.

Tina deixa seu segun-
do marido, o execu-
tivo musical alemão 
Erwin Bach. Eles se 
casaram em julho 
de 2013, após 
27 anos jun-
tos. Ela deixa 
também dois 
filhos de Ike 
Turner, Ike 
Turner Jr e 
M ichae l 
Turner , 
a d o -
t a d o s 
p o r 
ela.

Ela lançou hits como 
‘What’s Love Got to 
Do with It’, ganhou 
8 prêmios Grammy e 
vendeu mais de 100 
milhões de discos

Morre Tina Turner, a rainha 
do rock n’ roll
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Esportes

Maik Ibson deu seus 
primeiros passos no 
esporte aos 6 anos, 
na modalidade de jiu-
-jitsu, com o tempo 
descobriu que sua pai-
xão era o wrestling

O amazonense Maik 
Ibson, de 15 anos, 
embarca nesta 
quinta-feira (25), 

rumo à cidade de Campi-
na Grande (PB), em busca 
da classificação na Seletiva 
Gymnasiade U15, que visa 
selecionar os melhores atle-
tas para os Jogos Mundiais 
Escolares Sub-15, na mo-
dalidade de luta olímpica 
(wrestling). O atleta recebeu 
passagens aéreas por meio 
da Secretaria de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel).

“O Maik é um atleta pro-
missor, desde o início da sua 
carreira sabíamos o quanto 
elevaria o nome do Amazonas 
em grandes competições. É 
missão do Governo do Ama-
zonas dar suporte a atletas 
de base, como exemplo o 
Maik que tem aptidão para 
o esporte e capacidade para 
conquistar títulos nacionais e 
internacionais no wrestling”, 
destacou Jorge Oliveira, se-
cretário da Sedel.

Maik Ibson deu seus primei-
ros passos no esporte aos 6 
anos, na modalidade de jiu-
-jitsu, com o tempo descobriu 
que sua paixão era o wrestling. 
Hoje, o atleta já coleciona títu-
los nacionais e internacionais 
na modalidade, a conquista 
mais recente é o primeiro lugar 
na Copa Brasil Aline Silva, em 
São Paulo, onde classificou o 
atleta para o Pan-Americano 
Sub17, que acontece em junho 
no México.

“Minha paixão sempre foi 
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Alvo de racismo na Espanha, Yago Mateus enaltece Vini Jr.

DIVULGAÇÃO/FIBA

Atleta da seleção sofreu 
insultos no início do ano 
em jogo da Euroliga

Um brasileiro ofendido por 
conta da cor da pele, na Es-
panha, durante o exercício da 
profissão. Poderia ser um dos 
vários episódios de racismo 
pelos quais o atacante Vinícius 
Júnior passou ao longo des-
ta temporada, mas a vítima é 
outra - e o esporte também. 
Trata-se de Yago Mateus, ar-
mador da seleção masculina 
de basquete, chamado de 
“macaco” durante um jogo da 
Euroliga, no início do ano.

Yago atua no basquete ale-
mão, pelo Ratiopharm Ulm. 
Em fevereiro, a equipe foi à 
Espanha para encarar o Jo-
ventut Badalona, pelo torneio 
continental. Em determina-
do momento, uma torcedora 
do time da casa grita “mono” 
(macaco em espanhol) para 
o ex-jogador de clubes como 
Flamengo e Paulistano, en-
quanto pessoas ao redor dão 
risada. O momento foi flagra-
do pelas imagens da transmis-
são de TV.

“É uma coisa bem difícil. Eu, 
de primeira, não soube como 
agir, mas é algo que ficou na 

BASQUETEMERCADO DA BOLA

Timão de olho em meia 
do futebol argentino 

O Corinthians observa a 
situação do meio-campista 
Matías Rojas, do Racing. O 
jogador está em final de con-
trato com o clube argentino 
e desperta a atenção de ou-
tras equipes.

A diretoria do Corinthians 
está atenta aos próximos 
passos do meia paraguaio. 
Não há ainda a certeza de 
que ele é o nome ideal para 
o meio-campo do Alvinegro, 
mas na visão da cúpula alvi-

minha cabeça, no meu cora-
ção. Deu muita raiva pensar 
como pessoas podem fazer 
isso com outras, com insultos 
racistas, homofóbicos. Eu já ti-
nha muita raiva e via com tris-
teza quando acontecia. Quan-
do foi comigo, senti essa dor 
e não a desejo para ninguém”, 
comentou Yago.

O jogador está em final de contrato com o clube argentino

negra não há muitas opções 
interessantes e acessíveis no 
mercado neste momento. 
O clube está avaliando e foi 
atrás de informações sobre 
Rojas. O meia de 27 anos 
tem contrato com o Racing 
apenas até final de junho e 
não deve ficar no clube. No 
Brasil, o Botafogo tem inte-
resse em contar com o atle-
ta. No exterior, times da MLS 
também observam o jogador 
com carinho.

Atleta de luta olímpica busca 
classificação na Paraíba 

o wrestling. Eu me dedico 24 
horas por dia para aprimorar 
minhas habilidades. Agra-
deço ao governador Wilson 
Lima por essa oportunidade 
de disputar essa seletiva, e 
pode ter certeza que vou re-
presentar muito bem o Ama-
zonas”, afirmou Maik Ibson, 
que irá disputar a categoria 
52 quilos na seletiva.

Após a seletiva Gymna-
siade na Paraíba, o jovem, 
que faz parte da Seleção 
Brasileira de Wrestling, es-
tará em ritmo de prepa-
ração treinando por duas 
semanas na cidade de São 

Paulo. “É gratificante ter 
um representante do Nor-
te integrando a delegação 
brasileira, nesta preparação 
Maik estará com os me-
lhores atletas nacionais em 
uma experiência única para 
disputar o Pan-Americano”, 
afirmou o treinador da equi-
pe amazonense de wres-
tling, Anderson Alves.

Sobre a competição
Organizada pela Confede-

ração Brasileira de Wrestling 
CBW, a Seletiva Gymnasiade 
U15 é considerada um dos 
eventos mais importantes do 

calendário anual da modali-
dade. Visa classificar atletas 
para os Jogos Mundiais Esco-

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Luta da 
mulher no 
futebol

EEXXPPOOSSIIÇÇÃÃOO  

A contagem regressiva 
para a estreia da seleção 
feminina de futebol na 
Copa do Mundo deste 
ano, na Austrália e na Nova 
Zelândia, chega a dois me-
ses. O maior evento da 
modalidade serve como 
inspiração para a exposi-
ção “Rainhas de Copas”, 
que é realizada no Museu 
do Futebol, em São Paulo, 
desde 28 de abril.

Mais do que contar a his-
tória das Copas femininas 
e da participação brasilei-
ra, a exposição apresenta 
a luta das mulheres por 
espaço no esporte mais 
popular do planeta. Ela 
parte de 1988, quando 
foi realizado um torneio 
experimental com 12 se-
leções na China, embrião 
do primeiro Mundial da 
Federação Internacio-
nal da modalidade (Fifa), 
quatro anos depois, no  
mesmo país.

Apesar de o evento-tes-
te não ter sido televisiona-
do, a mostra traz imagens 
raras de lances e gols do 
Brasil, além do acervo das 
próprias atletas e recortes 
do Jornal dos Sports, que 
teve a repórter Cláudia 
da Silva como única jor-
nalista do país a cobrir a 
competição. 

‘Rainhas de Copas’ fica até 27 
de agosto, no Museu do Futebol

 Lincoln Chaveslares Sub-15, que acontecem 
nos dias 19 a 27 de agosto 
no Rio de Janeiro.

O atleta Maik Ibson conta com passagens aéreas cedidas pela Secretaria Desporto e Lazer

Fotos: Mauro Neto/Sedel

redacao@vanguardadonorte.com.br |Mara Magalhães

DIVULGAÇÃO 

Na ocasião, Vinícius Júnior foi 
uma das personalidades que 
prestou solidariedade a Yago. 
O próprio atacante já vinha 
sendo alvo constante de mani-
festações racistas em jogos do 
Campeonato Espanhol. Após 
o novo ataque ao jogador do 
Real Madrid, em duelo contra o 
Valência, o atleta da seleção de 

basquete publicou um longo 
texto no Instagram e enalteceu 
Vini Jr como uma “bandeira” 
do enfrentamento ao racismo 
no mundo. “Apesar de ser nos-
so trabalho, nosso esporte, não 
é fingir que nada aconteceu, 
porque a gente já fingiu por 
muito tempo e deixou de falar 
por muito tempo”, finalizou.
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B S de Souza Antunes - Me, torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n.° 140/20-01, que autoriza o arma-
zenamento em tanques subterrâneos e a comercialização de pro-
dutos derivados de petróleo (gasolina, diesel) e óleo lubrifi cante, 
localizada na Rua Eduardo Ribeiro, n° 55, Centro, Codajás-AM, 
para Comercialização de Combustível, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS


